

Economía

La actividad de la eurozona sufre su mayor contracción desde 2009

El índice que mide a las empresas registra en septiembre su mínimo en 39 meses

V. R. MADRID.

Sin noticias aún de la reactivación económica en la zona euro. La actividad en la región registró en septiembre su contracción más intensa desde junio de 2009 a pesar de atenuarse la desaceleración en Alemania, según la empresa de información financiera Markit. De acuerdo con un avance de datos del Índice PMI Compuesto de la Actividad Total de la Zona Euro, la actividad en septiembre —según datos recopilados entre 5.000 empresas de los sectores de servicios y manufacturero— se situó en 45,9 (46,3 en agosto), con lo que señaló su mínima en los últimos 39 meses. La lectura de septiembre pone fin al trimestre más débil desde el segundo trimestre de 2009.

Este mes se han registrado ritmos de declive similarmente marcados en el sector manufacturero y en el de servicios.

No obstante, mientras que la producción manufacturera decreció al ritmo más lento desde abril pasado, el sector servicios indicó la caída más intensa de la actividad desde julio de 2009.

La aceleración del ritmo de declive de la actividad total de la zona euro reflejó una tasa acelerada de pérdida de nuevos pedidos, que registraron la caída mensual más intensa desde mayo de 2009.

Las caídas de la actividad total y los nuevos pedidos fueron generalizadas en la zona euro a pesar de que se notó una divergencia entre

PIB de la eurozona

En porcentaje

	2012	2013		2012	2013
Media	-0,3	1	Finlandia	0,8	1,6
Alemania	0,7	1,7	Francia	0,5	1,3
Austria	0,8	1,7	Grecia	-4,7	0
Bélgica	0	1,2	Irlanda	0,5	1,9
Chipre	-0,8	0,3	Italia	-1,4	0,4
Eslovenia	2,2	3,6	Luxemburgo	1,1	2,1
Eslovaquia	1,8	2,9	Malta	1,2	1,9
España	-1,8	-0,3	Países Bajos	-0,9	0,7
Estonia	1,6	3,8	Portugal	-3,3	0,3

Fuente: Eurostat.

elEconomista

2,4
POR CIENTO

Contracción del crecimiento del PIB italiano para este año que anunció ayer el Gobierno del país transalpino que revisó a la baja sus previsiones. Asimismo estimó una contracción para 2013 del 0,2 por ciento. De igual forma, el Ejecutivo italiano elevó nueve décimas su previsión del déficit público para 2012 hasta un 2,6 por ciento del PIB en términos nominales, frente al 1,7 por ciento que pronosticó en sus anteriores estimaciones, mientras que para 2013 se espera el 1,6 por ciento.

las dos principales economías de la región.

En Francia, la actividad total y los nuevos pedidos se redujeron al ritmo más rápido desde abril de 2009, y los ritmos de declive se aceleraron intensamente tanto en el sector manufacturero como en el de servicios.

En Alemania, el ritmo de caída de la actividad total se atenuó sustancialmente hasta indicar sólo un declive modesto, el más débil desde que comenzó la contracción de la actividad total en mayo pasado.

Fuera de los dos países de mayor tamaño de la UE, la actividad total de la región se redujo al ritmo más intenso desde mayo de 2009 y el ritmo de pérdida de nuevos pedidos también se aceleró.

Por otra parte, en la zona euro en su conjunto, el nivel de empleo se

redujo por noveno mes consecutivo, al caer al ritmo más rápido desde enero de 2010.

El ritmo de destrucción del empleo registrado en el sector servicios fue el más intenso desde noviembre de 2009 y más marcado que el recorte observado en el sector manufacturero, que fue el más reducido en los últimos cinco meses.

Según el economista jefe de Markit, Chris Williamson, el dato de PMI conocido ayer se corresponde con una contracción del PIB del 0,6 por ciento en el tercer trimestre, que ha vuelto a situar a la región en una recesión técnica, confirmando las peores previsiones al respecto.

Dato inesperado

“Esperábamos que las noticias con respecto a la intervención del BCE con miras a aliviar la crisis de la deuda hubiesen mejorado la confianza empresarial, pero, por el contrario, el sentimiento parece haber empeorado, ya que las empresas han registrado su mayor grado de pesimismo debido a los constantes desafíos que plantea la ralentización del crecimiento global”, añadió Williamson.

Lo cierto es que se pone de manifiesto que los planes de compras agresivas de bonos del Banco Central Europeo no han conseguido por ahora mejorar el negocio de las compañías de la zona euro, según el sondeo de Markit inesperadamente pesimista.



La agenda de...
Roubini

Presidente de Roubini Global Economics

Putin amonesta de forma enérgica a Medvedev

El presidente ruso Vladimir Putin ha intervenido para amonestar de forma enérgica al gabinete del presidente Dimitri Medvedev, aumentando el riesgo de una posible sustitución del gabinete durante los próximos meses si el crecimiento sigue siendo decepcionante, la inversión continúa siendo escasa y la popularidad del partido Rusia Unida sigue cayendo. Lo que es peor, existe el riesgo de que Putin confiera poderes a un Gobierno paralelo creado por él mismo, lo que en la actualidad está provocando un aumento de la incertidumbre en la inversión rusa.

Una posible crisis de deuda en Japón

El Gobierno japonés deberá seguir enfrentándose a sus problemas de deuda y de déficit durante mucho más tiempo de lo que se cree. Puede ir saliendo del paso a duras penas durante los próximos 10 a 15 años antes de encontrarse con limitaciones significativas que le obliguen a introducir un doloroso programa de austeridad o que le empujen hacia una suspensión de pagos. Cuanto más tiempo existe un diferencial de producción negativo, más se reduce el potencial de producción, reduciendo el conjunto de los recursos reales que el Gobierno puede obtener cada año para cumplir con sus obligaciones de deuda. Sin embargo, en estos momentos no es ningún problema debido a que el sector privado nacional (de donde proceden esos recursos reales) es también el mayor titular de los pasivos de las Administraciones.

Ejecución del pacto fiscal de Francia

El Gobierno ha iniciado el proceso de ejecución del pacto fiscal a través de sus nuevas leyes presupuestarias, que suponen la transformación de las directrices sobre “mejores prácticas” en estrictas normativas. El tratado del pacto fiscal no aborda ninguno de los problemas fundamentales de la eurozona, aunque las nuevas leyes presupuestarias francesas tranquilizan a Alemania acerca de la seriedad de Francia en materia fiscal.

Nuevos impuestos en el horizonte griego

Las medidas que ya ha aceptado la troika ascienden a un ajuste de 9.000 millones

Yiannis Mantas ATENAS.

Tres horas de encuentro no fueron suficientes para declinar todos los desacuerdos entre los dirigentes de los tres partidos que apoyan al Gobierno griego. El primer ministro Antonis Samarás, el líder del socialista Pasók Evángelos Venizelos y el presidente de la Izquierda Democrática, Fotis Kuvélis, se reunieron ayer a mediodía para informarse sobre el progreso de la negociación con la troika y las medidas adicionales que se requirieron para cerrar

el paquete de los 11.880 millones de euros. En sus declaraciones a la prensa, Venizelos declaró que su prioridad es mantener un equilibrio en las medidas del paquete y repartir el peso de los recortes entre todas las clases económicas. “La negociación con la troika continúa, quienes se apresuraron a decir que las medidas se han decidido, lo han hecho mal”, dijo Kuvélis, instando a la troika a respetar las resistencias de la sociedad.

El ministro de Finanzas, Yiannis Sturnaras estuvo presente en el encuentro de los tres presidentes y confirmó el hecho de que las medidas que ha aceptado la troika ascienden a los 9.000 millones de euros. Entre ellos se encuentran 6.500 millones por recortes en salarios, pensiones y subsidios, 1.100 millo-

nes por aumentar la edad de jubilación de 65 a 67 años y otros 1.500 millones por recortes de carácter estructural. Según informó Sturnaras, queda pendiente una cantidad de 2.000 a 2.500 millones de euros. Para cubrir este agujero, Sturnaras propuso ayer una nueva reducción horizontal de los salarios de los funcionarios, además de las reducciones ya efectuadas desde 2009 (se ha acumulado ya una reducción del 35 por ciento), en un adicional 5 por ciento. Otra propuesta fue la imposición de un nuevo impuesto de 150 euros a los arrendadores, las empresas individuales, los autónomos y las personas que tienen ingresos agrícolas pero no son necesariamente agricultores profesionales.

No obstante, el tira y afloja del Gobierno griego con la troika ya lle-

va muchos días y cada vez parece menos probable que las medidas “se cierren” todas a tiempo.

El Eurogrupo del 8 de octubre se acerca y los inspectores de la troika siguen mostrando varias dudas. Es posible que no haya un acuerdo sobre la horquilla de 2.000 a 2.500 millones de euros que faltan, así que una propuesta del Gobierno griego que salió tras el encuentro de los tres presidentes griegos es la aplicación de los recortes en dos fases distintas. La lógica es que si Grecia consigue sus metas fiscales y registra superávit primario hasta el 2014, no tendrá que tomar más medidas para los años 2015-2016. En la reunión de anoche entre Sturnaras y la troika, el ministro griego propondría la finalización de los restantes 2.500 millones más adelante.